

Habana, que más tarde, si llegan, te legrafaremos.

Oficial de Cuba

—En el ministerio de la Guerra, se ha recibido un extenso despacho del general Blanco dando cuenta de las novedades ocurridas en el curso de la campaña durante la última semana.

En la provincia de la Habana, el escuadrón de Pizarro batió al enemigo, causándole importantes bajas.

El regimiento de Castilla batió en Matanzas a una partida rebelde, causándola tres muertos y algunos heridos.

En el mismo punto, el batallón disciplinario causó serios quebrantos al enemigo; por nuestra parte tuvimos que lamentar dos muertos y un práctico y dos de tropa heridos.

El batallón de Asia ha realizado también importantes operaciones en esta provincia.

En Guantánamo, el enemigo perdió un campamento, gran número de caballos y tuvo que dejar sobre el campamento numerosos heridos.

De la Habana

—En el ministerio de Ultramar se ha recibido un despacho del general Blanco, dando cuenta que no ocurre novedad en la Habana.

Parece que en el mismo ministerio se tienen las más satisfactorias noticias acerca de la situación en que se halla la capital cubana para resistir el asedio de la escuadra yanki.

Hay provisión de víveres y de material de guerra para bastante tiempo.

El mismo general Blanco ha dicho por ahora le hace falta.

Disensiones entre los yankis

—Londres, 25.—Los telegramas de Washington dan cuenta de que reinan profundas disensiones en el seno del gabinete yanki, a causa de los proyectados desembarques en Cuba.

Mientras algunos de los ministros son partidarios de que se apacen estos desembarques, el de la Guerra quiere que se realicen sin pérdida de momento.

No sería de extrañar que tales discrepancias provocarán una crisis ministerial.

Expedición a Filipinas

—Londres, 25.—En San Francisco de California se ultiman los preparativos de embarque de los 12.000 hombres que han de partir para Filipinas.

Crónica General

LO DEL DÍA

Los norteamericanos, que llegaron a forjarse la ilusión de que su triunfo sobre España era cuestión de pocos días, andan ahora desconcertados, y el desacuerdo en las regiones oficiales de Washington, toma graves proporciones.

Mac Kinley y el ministro de la Guerra no logran entenderse, como tampoco los generales Merrit y Miles. En el Gobierno existen hondas desavenencias, y no sería extraño que esto obligara a sustituir algunos ministros.

En la opinión pública toma cuerpo el disgusto por la marcha de los sucesos, y en los periódicos y en las reuniones se censura al Gobierno, y se te-

men contratiempos que vengan a sumarse a los obtenidos en Puerto Rico, en Cárdenas, en Cienfuegos y en otros puntos.

Podríamos citar varias manifestaciones de los periódicos yankis, que revelan pesimismo, pero como para muestra basta un botón, copiaremos solo las siguientes, que hace una publicación de aquel país:

«Aún no hemos podido lograr dar una justificación a esta guerra. Nuestro pueblo no la ha pedido, ni ha tenido ninguna razón para pedirla. España tampoco nos ha dado motivo fundado para ello, sino que al contrario ha ido cediendo, hasta el extremo de conseguir nuestra enemiga, la intervención en sus asuntos coloniales.

La guerra nos ha sido impuesta por una turba de señores y representantes que no han tenido otra mira que excitar el corazón del pueblo con sus discursos incendiarios, y lograr así sus propósitos, y también otra turba de negociantes en los asuntos de gobierno que esperan en caso de guerra, arrancar una buena ganancia, por medio de sus contratos con el mismo.

Quien tendrá que pagar los platos rotos será el pueblo.

¿Y por qué todo eso? Para arrancar a un pueblo de la legítima autoridad de España, en cuyo pueblo la parte inteligente y clase propietaria no quieren esta reparación. Los insurrectos representan aproximadamente 1.200.000, la mayor parte mulatos y negros, sin educación, incapaces de gobernarse por ellos mismos, y poseyendo solamente un 20 por 100 de la propiedad en la isla. El contingente leal, de unos 300.000 lo componen las clases conservadoras bien educadas, y poseen los otros 80 por 100 de la propiedad, y estos se oponen a la independencia de Cuba.

Estamos luchando sin ton ni son, y con esto serán los Estados del Sur los llamados a sufrir excesivamente aún de un caso similar, siendo llamados a mandar la flor de su juventud a batirse y tal vez a morir.»

Como se vé, la ola popular contra los gobernantes, va creciendo en los Estados Unidos.

Una idea

Por qué no se procura que alguna noche amenice las veladas de la Tómbola una música de la localidad, tocando piezas escogidas?

Este medio daría más alicientes a la rifa patriótica, y por otra parte, es de suponer que los músicos no se mostraran reacios a la invitación que se les hiciera, invocando el fin patriótico de la Tómbola.

—Seremos atendidos!

Juzgado.—El Juzgado de instrucción de este Partido, saca a la venta en pública subasta, varias fincas del término de Perelló y Roquetas, propiedad de Domingo Audi Cid.

Ayer pasaron por la estación de esta ciudad en el tren correo procedente de Valencia, los seis toros de la ganadería del señor Marqués de Cheley, que han de ser estoqueados el domingo próximo en la plaza de Tarragona.

El Juzgado de Gandesa, anuncia en el Boletín Oficial, para el día 31 de los corrientes, el sorteo de los seis mayores contribuyentes, que han de formar parte de la Junta para las nuevas listas de jurados.

Registro civil.—Día 24. Nacimientos, dos. Defunciones, dos. Sin matrimonios.

Noticia comentada

«Hasta tal punto han perdido los yankees toda noción de decoro que,

para poder aproximarse a las costas de la isla de Cuba, se valen del infame recurso de izar la bandera española.»

Caballero, ¿quien diría que pudiese ser exacto que ejecutaran ese acto de infamia y de cobardía?

Nadie a cobardes les gana y blasónan de valientes.... ¿qué van a decir las gentes de esa raza... americana?

Dirán: ¡valiente nación que, para cruzar el mar, se ha visto obligada aizar el contrario pabellón!

Bien puede estar satisfecho ese pueblo que maldigo; no mostrarse al enemigo cara a cara y pecho a pecho; tan solamente denota, al ocultar su bandera, que no merecen siquiera la punta de nuestra bota.

El tiempo continúa siendo impropio del mes en que estamos.

Deja sentirse algo el fresco, y las nubes cubren el firmamento a ciertas horas.

Cinematógrafo Lumière

Programa para hoy y mañana

- 1.º Llegada a Amberes. Panorama.
- 2.º Rey de Italia pasando revista.
- 3.º Fausto y Margarita.
- 4.º Asesinato de Clever.
- 5.º Tratado de Campo Jornio.
- 6.º Entrevista de Napoleón y el Papa.
- 7.º Muerte de Marat.
- 8.º Nerón ensayando veneno.
- 9.º Asesinato del Duque de Guise.
- 10.º Bromas de chiquillos.

Ha practicado varios reconocimientos en la línea férrea, cerca de esta ciudad, el arquitecto señor Ribes, que llegó anteayer en el tren expres, procede

Anteayer pereció ahogada en la playa de la Ametlla una mujer de sesenta años de edad, llamada Manuela Llambrich, creyéndose se trata de un suicidio.

Curiosidades

En la librería Bernis se ha recibido un curioso experimento titulado «La cuestión del Maine». Se vende a cinco céntimos.

También se ha recibido la «Cogida de Mac-Kinley». Véndese a diez céntimos.

El depurativo más rápido y seguro, empleado desde hace 35 años para combatir en los niños linfáticos la blandura de las carnes, el uso, la inflamación de las glándulas del cuello, es el Jarabe de Rabano yodado de Grimaud y Cia., inscrito en la Farmacopea de Francia y autorizado en Rusia, Italia, etcétera, a causa de su eficacia.

Las propiedades del sándalo se señalaron en Europa desde 1450; pero era imposible procurárselo, pues lo guardaban y conservaban los sacerdotes indostanos que atraían a los enfermos conservando su secreto. Hoy, merced a las pequeñas cápsulas de Sándalo Midy, se encuentra por doquier, y presta numerosos servicios a los jóvenes en lugar del copaiba, y a los ancianos en las afecciones de los riñones y de la vejiga.

Agua de Colonia de Oribe, extra, de inimitable aroma y de efectos sorprendentes y deliciosos para curar y evitar los catarros a los propensos a resfriarse friccionándose a diario suavemente el pecho. En frascos, Farmacias y Perfumerías. Por mayor M. García, Madrid. Por medida remesa su autor a domicilio franco envase estación ferroviaria. Bilbao 5 pesetas litro. Por 4 li-

tros a 4 pesetas. En Tortosa: En toda farmacia y perfumería.

Cortamos de *Los Debates*, de aer:

«Un extraño suceso ha ocurrido en el pueblo de Bot, del que se ocupan solo aquel vecindario, sino toda la comarca.

Fué llamado al servicio de las armas un reservista, casado y vecin de aquella población. El soldado fué destinado a Cuba y la pobre esposa quedóse inconsolable. Algun tiempo después llegó la noticia de su muerte en la gran Antilla, y este segundo y terrible golpe acabó de anoticiar a la ya desdichada viuda del reservista.

Como todo pasa en este mundo, pasó el dolor de la viuda, y a los nueve meses cabales contrajo segundas nupcias con un mozo de la misma población. Todo sonreía a este matrimonio y un hijo vino a aumentar su ventura; pero, como para el dolor, concluye también la dicha, que fué interrumpida por el regreso del primer esposo, que ha regresado sano y salvo, cumplido el servicio y ansioso de abrazar a su mujer.

El asombro de ésta entre los dos maridos, la estupefacción del primer esposo al encontrarse con un sustituto y un hijo de su mujer, que no es suyo, y el jaleo de los dos esposos disputándose a la mujer que a ambos les había dado la Iglesia, no son para describir.

Lo que preocupa a todos es el cómo va a resolverse este conflicto, pues ni uno ni otro están dispuestos a renunciar a su mujer.»

PIGOTA

Linfá de vaca, pura y reciente

Se vacuna todos los jueves y domingos, de doce a una de la tarde en la consulta del

Doctor Sabaté, especialista en partes, mujeres, y niños.

(Angel, 16 pral.) (TORTOSA).

TORTOSINOS

Tenemos el gusto de participar, que nuestro amigo D. Pio Fernandez Gimínez, dà lecciones de acordeón, de una a dos de la tarde para caballeros, y de seis a siete de la tarde, para señoras y señoritas.

Tambien dà lecciones a domicilio, a todas las personas que lo soliciten en el interior de la Ciudad.

Las clases empezarán el 1.º de Mayo.

Ancha, 18.—TORTOSA.



Antidiférico

Andreu y Pahí Nuevo y único remedio que cura siempre la difteria faríngea, por grave y séptica que sea.

Certificados de Alcaldías y Juzgados Municipales.

D. Bautista Olivé Riba, Secretario del Ayuntamiento de Mora de Ebro.

Certifico: Que durante los años de mil ochocientos ochenta y tres a ochenta y cuatro, fueron atacados de difteria la mayoría de niños y algunos mayores de edad de esta población, que cuenta con un censo de cuatro mil habitantes aproximadamente.

D. José M. Andreu y Pahí era uno de los médicos residentes en ésta que asistían a los atacados y que de los que tenía a su cargo el Sr. Andreu,

ENTREGA AL GOBERNANTE DE JAIME CASANOVAS PUJOL

Marcas acreditadas. Gran tinte en todos colores. Se fabrican toda clase de algodones

no consta falleciese uno de dicha enfermedad.

Y para que conste, libro la presente con el visto bueno del señor Alcalde, en Mora de Ebro á 21 de Mayo de mil ochocientos noventa y seis.

V.º B. El Alcalde accidental, *Miguel Nolla*.—Sello: Alcaldía Constitucional Mora de Ebro.—Bautista Olivé, Secretario.

EL PLAN DE CERVERA

De la France Militaire:
En vez de abordar las Antillas por el Norte, como esperaban los americanos, el almirante Cervera las ha abordado sencillamente por el Sur.

Desde el momento en que el almirante español ha entrado en este semicírculo que forma el golfo de México por la punta de la Martinica, cuando Sampson estaba en Puerto-Rico, sobre otro punto de la misma circunferencia, la escuadra de Cervera se ha colocado para ir á la Habana á una distancia ventajosa.

Teniendo Cervera una ventaja de cuarenta y ocho horas sobre Sampson, he aquí el modo como él procederá:

Su inferioridad numérica le aconseja no exponerse á una gran batalla. Está, pues, resuelto á evitar todo retardo que le obligase á medirse con las dos escuadras americanas (la de Sampson y la de Hampton Roads reunidas), que navegan á todo vapor para juntarse.

Pasando á toda velocidad entre Haití y el Oeste de Cuba, Cervera se dirigirá sobre Cayo Hueso, echará á pique los navíos americanos que guardan este puerto, y lo bombardeará durante treinta horas. Después, esquivando de nuevo el ataque de Sampson que irá en apoyo de Cayo Hueso, caerá la española sobre la escuadra que bloquea la Habana. Incontestablemente superior á esta última, la destrozará pronto.

En una palabra, rechazando la lucha general, su táctica, desde ahora bien caracterizada, le permitirá renovar con los americanos los célebres combates de los Iloracios y Cuariacíes.

En la colonia española de París no se disimula la alegría. Y en verdad que la táctica admirable de Cervera despierta mil esperanzas.

La escuadra está ya en Santiago de Cuba.

¿Realizará el plan que el periódico francés indica? Por lo menos, bueno es saber que en todas partes, inspira gran confianza la táctica del almirante Cervera.

Noticias de Madrid

(Del dia 25.)

Por telegrafo y teléfono

JACOBINA 0219 8

Comentarios

Ha sido muy comentado el hecho de que en el debate de esta tarde, el señor Puigcerver se haya mostrado

en muchos puntos de acuerdo con el señor Villaverde.

Esto ha sido comentado por muchos políticos, como una señal más de que no ha de tardar mucho en presentar la dimisión de su cartera el actual ministro de Hacienda.

Actas

Han sido declaradas leves por la comisión de actas las de Sahagún, Durango y Vendrell.

Maura

A causa de haber surgido discrepancias con motivo del examen de las actas de Sahagún y Durango ha presentado la dimisión de su cargo de Presidente de la comisión, el señor Maura.

La escuadra de Cervera

Londres 25.—Telegramas de Port-au-France comunican que en aquella capital reina la creencia de que el almirante Cervera ha dividido su escuadra en dos cuerpos.

Quieren un puerto

Londres 25.—Asegúrase que los yanquis, apoyados por Inglaterra pedirán un puerto en la China.

La alianza anglo-americana

Londres.—Telegrafian de Chicago, que los ingleses residentes en aquella capital han realizado una manifestación a favor de la alianza anglo-sajona.

Dewey

Londres 25.—Apenas le lleguen los refuerzos que tiene pedidos, el almirante Dewey emprenderá la ofensiva contra Manila.

Lo que dice Augustí

El general Augustí ha telegrafizado al Gobierno diciendo que si bien se halla en buenas condiciones para la defensa, vería con gusto que se le mandasen refuerzos.

LA ESCUADRA ESPAÑOLA EN SANTIAGO DE CUBA

Detalles

En el ministerio de Ultramar se ha recibido un extenso despacho de Santiago de Cuba, que contiene los siguientes detalles acerca de la llegada á aquel puerto de la escuadra española.

A las ocho de la mañana del dia 19 llegó á este puerto la escuadra del almirante Cervera. Iba delante el «Infanta María Teresa» con la insignia del Almirante y seguían después el «Vizcaya», el «Oquendo», el «Colón» y el «Plutón».

Antes el destroyer «Furor», había practicado algunos reconocimientos.

Audieron á la bahía las autoridades y corporaciones y casi toda la población tributando á los bizarros marineros una recepción entusiasta.

Todos los buques que se hallaban en la bahía estaban empavesados.

En la noche del dia 21 se organizó una manifestación con banderas y músicas.

La gente recorría las calles dando muestras de delirante entusiasmo.

Aquella misma noche se celebró en el Círculo Español un banquete en honor de los oficiales y del almirante Cervera.

Se pronunciaron entusiastas brindis, siendo el más notable el del arzobispo de esta diócesis, quien dijo que no bastaba que triunfásemos sobre los yanquis, sino que con el apoyo divino debíamos pensar en victorias más grandes.

Brindó también el almirante Cervera, contestándole el general Linares.

La escuadra se halla en la actualidad surtiéndose de carbón, víveres y aguas.

Añade el despacho que se sabe que los buques de la escuadra yanqui intentan cortar los cables, y que ayer se divisaban desde Santiago cinco buques, pero en el momento en que se telegresa, la densa neblina que en-

bre el puerto no permite divisarlos.

Recientemente han emigrado de Santiago varias familias en un buque alemán.

ULTIMA HORA TELEGRAMAS

Servicio especial del
PLANO DE TORTOSA

Sublevación

Madrid 26—10'15 mañana. Telégramas de Singapore dicen que los indios de la isla de Borneo se han sublevado al grito de mueran los ingleses.

Se mandan tropas para contener á los revolucionarios.—Mencheta.

Embarcado.—Averías

Madrid 26—11 mañana. Por noticias de Cayo-Hueso, se sabe que el acorazado yankee «Baltimore» ha embarcado en la playa de Cavite.

Las averías que ha sufrido son importantes.

Necesitará algún tiempo para su recomposición.—Mencheta.

Presentación

Madrid 26—11'35 mañana. El cabecilla tagalo Macabalo, se ha presentado á indulto á nuestras autoridades en Filipinas, haciendo lo propio una partida de indígenas que mandaba.

Este jefe no había entrado en el pacto que concertó meses atrás el general Sr. Primo de Rivera.—Mencheta.

En las Carolinas

Madrid 26—12 mañana. En las islas Carolinas, se están desarrollando graves sucesos.

Cunde allí la insubordinación, entregándose los sublevados á todo género de excesos.—Mencheta.

75.000 hombres

Madrid 26—12'30 tarde. En Washington han sido llamados al servicio de las armas, 75.000 hombres más.—Mencheta.

Cables

Se desmienten las cortaduras de los cables de Nueva-York.

Se atribuye á los españoles, la cortadura del telégrafo que une á la población con las fortificaciones.—Mencheta.

Movimiento de escuadras

Madrid 26—1'15 tarde. Cablean de la Habana, que ha pasado frente á Cienfuegos las escuadras de Sampson y Scheley.

La de Sampson se dirige al cabo de San Antonio.

La que manda Scheley á Santiago de Cuba.—Mencheta.

Batida

Madrid 26—2 tarde. El batallón de Sevilla ha batido á los insurrectos en Cuba. Dimos muerte á doce: nosotros tuvimos tres bajas.—Mencheta.

Consejo

Madrid 26—2'45 tarde. Se ha celebrado esta tarde Consejo presidido por la Regente.

Los señores Correa y Auñón, han puesto de manifiesto las disposicio-

nes tomadas para las defensas de las costas, en Cuba y la Península.

—Se ha acordado también la redacción de una circular dirigida á las Potencias extranjeras, de protesta contra la conducta de los Estados Unidos.

—Por estar enfermo, no asistió al Consejo el Sr. Gamazo.—Mencheta.

Los presentados.—Eugano

Barcelona 26—4 tarde.

Iba muy bien armada la partida del cabecilla Macabalo, presentada á indulto en Manila.

—El teniente de navío español señor Sobral, que decían los yankees sería fusilado por espia, se encuentra en Madrid.—Rodríguez.

AVISO AL PÚBLICO

En el acreditado establecimiento de tegides de D. Antonio Tort, situado en la calle del Angel n.º 14, se han recibido grandes y variados surtidos de géneros, de alta novedad, propios para la temporada presente, tanto para vestidos de señoras, como para trajes de caballeros, y lo mismo también en telas blancas de hilo y algodón, mantelerías damasco, toallas y sábanas todas de un ancho. También se encontrarán grandes existencias en merinos, cachemires, crespones, armures lana, en negro y colores.

Se advierte al público, que si bien por las circunstancias que atañenmos han aumentado los precios de los géneros en fábrica, esta casa efectuará todas las ventas á los precios anteriores, tan solo por no perjudicar á sus numerosos favorecedores.

No comprar sin antes visitar el citado establecimiento, y se convencerán los parroquianos de la realidad del anuncio.

Si rival en elegancia, novedad y baratura.

ANTONIO TORT, Angel 14.

NOTA. En todas las ventas se admitirán billetes del Banco de España, devolviendo el cambio en plata.

Últimas novedades

En el acreditado establecimiento de D. JUAN BAUTISTA ALVAREZ se han recibido muchísimos y variados surtidos de géneros de alta novedad fin de siglo.

Se recomienda eficazmente al público y á sus favorecedores especialmente, la gran baratura de trajes de Estambre, Lanilla y Alpacas para caballero, como así mismo el rico tolete de seda de color, fantasía, de batista bordadas, vichy en seda, séfiro, damasés, hasta la rica batista de 2 reales cana.

NOTA. Hay una buena partida de géneros blancos finos con una rebaja de un 20 por 100.

Aprovechad la oportunidad y no comprar sin visitar antes dicho establecimiento.

Angel

CONSULTORIO HOMEOPÁTICO DEL MÉDICO

D. Victor Meléndez Rico

Calle San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet (q. e. p. d.), se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico-homeópata.

DEPOSITO DE PERSIANAS

RAMON MAQUES

Mercaderes, 5—Tortosa.

Se venden de todas clases; se componen y repintan las usadas.

